

Evangile de la Pentecôte partagé avec **Mosaïque**

Les lectures proposées pour le jour de la Pentecôte nous parlent, de diverses manières, de l'action de l'Esprit Saint.

Qu'en est-il de la présentation de la Pentecôte dans l'art ? Nous avons privilégié l'analyse du vitrail de Bourges XIIIes et nous nous sommes laissés interroger par divers textes bibliques en les mettant en résonance avec les n°116 et 117 de l'Exhortation apostolique « l'appel à la sainteté » du Pape François.



Eléments formels

Composition

Personnages

Le Christ, au centre, fait la jonction entre les deux médaillons du haut et ceux du bas.

En haut **les prophètes** de l'Ancien Testament avec les tables de la Loi.

En bas **les apôtres** avec le livre de la Parole

Le Christ

Gestes et attitude



Le Christ est assis comme sur un trône.

Le trône délimite la partie supérieure comme étant le ciel étoilé. La partie inférieure figure la terre.

De ses mains marquées de stigmates sortent des fleuves de feu.

Le Christ d'où émane du feu fait allusion à Elie monté au ciel sur un char de feu.



Le Christ est le Nouvel Elie.

Par le don de l'Esprit symbolisé par le feu, il donne aux apôtres la capacité de vivre ce que lui-même a vécu.

09 Pendant qu'ils passaient, Élie dit à Élisée : « Dis-moi ce que tu veux que je fasse pour toi avant d'être enlevé loin de toi. » Élisée répondit : « Que je reçoive une double part de l'esprit que tu as reçu ! »

10 Élie reprit : « Tu demandes quelque chose de difficile : **tu l'obtiendras si tu me vois lorsque je serai enlevé loin de toi. Sinon, tu ne l'obtiendras pas.** »

Le Christ est le Nouveau Moïse.
Il fait passer de l'Alliance ancienne à la Nouvelle Alliance.

La vie chrétienne c'est une vie dans l'Esprit.

« Ce qui fait la gloire de mon Père, c'est que vous portiez beaucoup de fruit et que vous soyez pour moi des disciples. Jn15,8 »

Act 1,8

« **Mais vous allez recevoir une force quand le Saint-Esprit viendra sur vous ; vous serez alors mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée et la Samarie, et jusqu'aux extrémités de la terre.** »

Disciple missionnaire

La force intérieure qui est l'œuvre de la grâce nous préserve de la contagion de la violence qui envahit la vie sociale, car la grâce apaise la vanité et rend possible la douceur du cœur. Appel sainteté n°116

St Jean de la Croix ajoutait un conseil pour tenir éloigné le démon : « [...] Te réjouir du bien d'autrui comme du tien propre, [...] désirer que les autres te soient préférés en toutes choses, le désirer, dis-je, très sincèrement. De cette façon, tu surmonteras le mal par le bien, tu repousseras le démon loin de toi, tu auras le cœur dans la joie. n°117

« Les dons de la grâce sont variés, mais c'est toujours le même Esprit. » 1Co12

